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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” El diputado por el partido Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, se fue con todo en contra de la llamada Reforma Política. Y aun cuando prácticamente pasó desapercibida la crítica en tribuna hizo la propuesta del Congreso de la Unión, no dejó de ser, para decir lo menos, virulenta. “Esta reforma que ahora discutimos, dijo, contraviene principios constitucionales, es antidemocrática, antifederal y anticuada, es sustancialmente inválida. La postura que han asumido los diputados del PRI, que comanda Braulio Guerra Urbiola, de respaldar la reforma política federal pero tratar de evitar su aplicación en los comicios electorales de 2015, han levantado sospechas. La percepción de la oposición representada por el PAN, se cree que es con la intención de que los actuales consejeros del IEQ sean los árbitros de los comicios por estar “inclinados al tricolor”.  (a.m. 1-A)  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL  
REFORMA POLÍTICA ES INVASIVA: PRI Por Candhy Escalante Braulio Guerra Urbiola y Marco Antonio León Hernández, diputado del PRI y Movimiento Ciudadano, junto con el ex presidente del TSJ, Jesús Garduño, coincidieron en que la Reforma Política aprobada el jueves por el Congreso local es invasiva y afecta el pacto federal. Lo anterior durante una entrevista conjunto realizada por este medio.  Por su parte, Marco Antonio León Hernández, destacó que su voto fue en contra porque existen algunas ambigüedades en la reforma, sin embargo reconoció que también hay cosas que serán favorables. Como parte de las modificaciones que incluye la Reforma Política, los ciudadanos saldrán a votar a sus respectivas casillas el primero de junio y no el primer domingo de julio como ya se venía haciendo, informó el diputado presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola. (Plaza de Armas 1 y 12)  
CON LA REFORMA MÁS ESPACIOS PARA LA MUJER: BRAULIO GUERRA En referencia al comentario del diputado Marco Antonio León por el Partido Movimiento Ciudadano, el pasado 16 de enero en la sesión de aprobación de la Reforma Político-Electoral sobre que dicha reforma, las mujeres están destinadas a perder y a no tener intervenciones políticas suficientes, el presidente del Congreso Local, Braulio Guerra Urbiola, indicó que se espera lo contrario y que quienes sean candidatas, no lo sean en aquellos distritos que san más difíciles para el partido político o para una posibilidad electoral (Noticias 4-A).  
 
“EL ONEROSO INE” Por Fernando Corzantes  Habla que la reforma política fue moneda de cambio por la reforma petrolera, donde el caso de la creación del INE está en duda la reducción del costoso aparato y proceso de organización electoral. Dice que si el objetivo de la reforma es el ahorro de los recursos del costoso sistema electoral, habría que considerar otros puntos de ahorro, como la reducción de las campañas electorales, mediante los mecanismos que acometan el desvío de los recursos públicos o los flujos de efectivo que se usan para la movilización del voto. Indica que en el nivel estatal, los partidos reciben más recursos que antes, ya que sus prerrogativas pasaron de mil 690 millones en 2004 a 2 mil 750 millones en 2012, esto representa un incremento de 62.8%. Finaliza al señalar lo que se pretende con la nueva legislación es centralizar la organización de las elecciones, pero lo que es urgente es colocar los contrapesos a la forma como gastan los gobiernos estatales. Si los gobernadores 



 
SÁBADO 18 DE ENERO DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

intervienen en los procesos electorales en sus entidades se debe a los recursos que usan y que no son fiscalizados; si los gobernadores son capaces de meter mano en la designación de los consejeros electorales es porque tiene cooptados a los Congresos locales que son los que eligen y eso lo logran con recursos e inclusive con pagos paralelos y hasta sobornos a los diputados de sus entidades. El nombre del problema es dinero, pero senadores y diputados lo ven en las burocracias electorales. Lo que se pretende con la nueva legislación es centralizar la organización de las elecciones pero lo que es urgente es colocar los contrapesos al a forma como gastan los gobiernos estatales. (El Universal Querétaro 11-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
APOYA LA REFORMA ELECTORAL PAN SANJUANENSE Con la Reforma Electoral se va a evitar lo que sucedió en las elecciones pasadas donde actualmente gobierna un presidente colocado por un Tribunal y no por la voluntad de la ciudadanía,  aseguró el presidente del PAN de San Juan del Río, Edgar Inzunza Ballesteros. Asimismo aseguró que ve favorable la reelección de mandatarios siempre y cuando realicen un trabajo excepcional, y los ciudadanos tomarán las mejores decisiones ya que ellos evaluarán el trabajo de los gobernantes. (Plaza de Armas 4) 
 
PRI  
 
ANALIZARÁ LA CTM LA REFORMA POLÍTICA Aunque la CTM en Querétaro está de acuerdo con que los diputados locales hayan aprobado la Reforma Política federal, su dirigencia estatal la analizará, así lo expresó el secretario general de la central obrera, Jesús Llamas Contreras. (Plaza de Armas 12) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LLEVA SANDRA APOYOS A SALDARRIAGA La Presidenta del Patronato del Sistema DIF, Sandra Albarrán de Calzada, sostuvo un encuentro con  los habitantes de la comunidad de Saldarriaga, en el municipio de El Marqués, a quienes entregó apoyos alimentarios y cobijas para las niñas y los niños. Posteriormente invitó a la ciudadanía a participar en el programa “Celebra la vida”. (Noticias 3-A,  Diario de Querétaro 12-A y a.m. 8-A-)  
  
DESTINAN 378.3 MDP A PASEO DE LA REPÚBLICA  El Gobierno Federal etiquetó 378.3 millones de pesos para la ampliación del Paseo de la República, entre Juriquilla y la desviación a San Miguel Allende.  La ampliación, que en su totalidad habrá de costar 680 millones de pesos, se encuentra entre los 565.5 millones de pesos para proyectos carreteros que realizarán durante 2014 y fueron considerados como parte del Ramo 09 de Comunicaciones y Transportes. El Paseo de la República fue inaugurado al inicio del sexenio del Gobernador José Calzada Rovirosa, quien lo inauguró el jueves 23 de diciembre de 2010. (a.m. 1-A y 3-A) 
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HAY DISPONIBLE BOLSA DE 53 MILLONES DE PESOS PARA ELLAS Lo anterior lo destinarán los gobiernos federal y estatal para impulsar la actividad económica de las mujeres de la entidad. En entrevista, el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, detalló que a través del programa SOFEQ se destinarán 25 millones de pesos para emprendimiento y 28 millones más a través de un programa piloto de competitividad en coordinación con la Secretaría de Economía para apoyar a 3 mil 500 mujeres. Sobre el posicionamiento de las mujeres en el mercado laboral, señaló que la mujer ha ido ganando espacios. (Plaza de Armas 3)  
CAPACITARÁN A MÁS 8 MIL MUJERES En el marco del Encuentro de Mujeres Emprendedoras, el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, comentó que en 2013 se invirtieron alrededor de 3 millones de pesos en los diversos programas como Bécate, Mujer Emprendedora, entre otros, donde se vieron beneficiadas más de 2 mil 400 mujeres. Por tanto, de acuerdo a la instrucción emitida por el Gobernador, este año se duplicarán los esfuerzos para atender a más de 14 mil mujeres. (Noticias 4-A)  
SE ENTREGARON 6 MDP PARA PROYECTOS EN 18 MUNICIPIOS  Andrea Spínolo Prieto, Secretaria de la Juventud en Querétaro, destaca la importancia de los programas como Mujer Emprendedora, sobre todo para la juventud queretana pues se le da seguimiento a una de las iniciativas que ha impulsado el Gobernador José Calzada. Indicó el impulso que se genera a través de dichos programas para que los jóvenes queretanos puedan emprender su negocio. (Noticias 4-A)  
MIGRAN 12 MIL TRABAJADORES INFORMALES A LA FORMALIDAD: IC Durante el año 2013, más de 12 mil trabajadores queretanos migraron de la informalidad a la formalidad, dio a conocer el titular de la Secretaría del Trabajo, Israel Carboney Morales. Destacó que la cifra corresponde a los datos ofrecidos pora las delegaciones estatales como el IMSS y la STPS. (Noticias 5-A) 
 
ADVIERTEN QUE CONTINÚA EL ACOSO LABORAL El hostigamiento laboral contra las mujeres sigue siendo un problema presente en las empresas de Querétaro, de acuerdo con el delegado federal del Trabajo en el estado, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, indicó que en el último año se acercaron a la dependencia alrededor de 20 mujeres para reportar abusos por parte de sus superiores. Por su parte, el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, informó que entre los principales factores que reportan las trabajadoras, se encuentra la negación a contratarlas o ascenderlas de puesto por ser mujeres, además de que ganan menos que los hombres aun cuando desempeñen el mismo puesto. (El Universal Querétaro 9-A)  
SIN DENUNCIAR, 200 CASOS DE ACOSO SEXUAL En pleno siglo XXI, el hostigamiento y el acoso sexual hacia mujeres persiste en Querétaro. Al cierre de 2013 por lo menos 20 denuncias se presentaron ante la STPS delegación Querétaro. Una cifra que llegaría hasta los 200 casos, que permanecen en silencio, de acuerdo al titular de la dependencia, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi. Sobre el posicionamiento que registra la mujer en el campo laboral, indicó que de cada 100 pesos que se pagan en nómina sólo 32 se destinan a las mujeres; mientras que por lo menos el 28% de los hogares son dirigidos por el género femenino. (Plaza de Armas 3)  
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ARRANCA SOFEQ CON BOLSA DE 50 MDP: MAYORGA SOLÍS La banca social de Querétaro, arranca el año con una bolsa de 50 millones de pesos, informó Juan Pablo Mayorga Solís, director del organismo, quien refirió que cerraron el año 2013 con un total de 600 créditos que representaron un crecimiento del 124%, respecto al año 2012.  Informó que se está evaluando incrementar los montos de los créditos, como lo han solicitado algunos usuarios, pero se analiza aplicar la mediad para quienes tienen una cartera financiera sana y quienes han pagado en tiempo y forma. (Noticias 5-A)  
ARTESANÍAS QUERETANAS PARA VENTA MUNDIAL La Casa Queretana de las Artesanías inició el trámite para la denominación de origen de la muñeca otomí y que con ello pueda ser reconocida y distribuida a nivel internacional, informó la directora de ese organismo, Fernanda Tapia. Precisó que desde noviembre de 2013, iniciaron con la gestión de dicha diligencia en conjunto con el FONART y con la CDI; además estimó que a mediados del segundo trimestre de este año, pueda presentarse un resultado de esa labor. (El Universal Querétaro 8-A)  
QUERÉTARO, EL DE MÁS DESEMPLEO, DICE INEGI El INEGI, informó que en diciembre de 2013, la tasa de desocupación (TD) en el estado se ubicó en 6.13%, cifra superior a 5.98% registrado en el mismo mes del año anterior. De acuerdo con los datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) que elabora el INEGI, Querétaro se ubicó con la tasa de desocupación más alta entre las 32 entidades federativas, así como por arriba de la media nacional, que fue de 4.25%. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
CONVENIO CEA-CANADEVI Ampliar el plazo para el pago de derechos de infraestructura por tomas de agua potable que en algunos casos que en algunos casos se podrá pactar hasta en ocho parcialidades para montos a partir de 6 millones de pesos en adelante, acordaron la CEA y la Cámara Nacional de la  Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, delegación Querétaro. (Noticias 4-A) 
 
REESTABLECE LA CEA ABASTO DE AGUA EN LA ZONA CENTRO La CEA informa a la ciudadanía que como parte de los trabajos que realiza en Avenida Tecnológico, desde el día viernes se suspendió de forma gradual el servicio de agua potable en algunas colonias de la zona centro de la capital, comenzando el reestablecimiento del servicio a partir de las 12:00 horas de este sábado. (Noticias 5-A) 
 
COSTOSO PONER UN POZO DE AGUA, LES HAN DICHO Esperar a que la pipa acuda una vez a la semana o caminar hasta el manantial, donde a veces está seco, son las alternativas que familias de radicadas en Charape de los Pelones tiene como provisión de agua.  María Inés Acosta, habitante del lugar, señala que hace 10 años les llevaron un tanque para agua en un lugar donde no llegan las pipas, para entonces se pretendía que estas ingresarán y llenaran el depósito, pero sólo ocurrió un par de veces, debido a lo precario de los caminos de acceso.(a.m. 6-A) 
 
FRÍO NO INCREMENTÓ AUSENTISMO ESCOLAR Jaime Escobedo Rodríguez, coordinador de la USEBEQ, informó que a pesar de las bajas temperaturas, no se ha reportado mayor ausentismo de estudiantes ni cierre de escuelas.  (Diario de Querétaro 4-A) 
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 “QUERÉTARO ES REFERENTE” Al inaugurar los Encuentro Deportivos, Artísticos y Culturales del magisterio, etapa nacional, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, manifestó “Querétaro es referente de progreso, nos ha ido muy bien, estoy profundamente orgulloso del curso que ha tomado nuestra entidad y cuando existen comparaciones que son necesarias, Querétaro sale bien parado”.  El Mandatario estatal dio la bienvenida a más de mil 500 participantes de este encuentro nacional, así como al presidente del consejo general del SNTE, Juan Díaz de la Torre, a quien agradeció el apoyo permanente que ha demostrado a la entidad. Por su parte, Díaz de la Torres reconoció al estado de Querétaro como el ejemplo de una entidad que ha sabido conservar su cultura y tradiciones al mismo tiempo que ha impulsado el desarrollo tecnológico e industrial. (Diario de 
Querétaro 1-A y 1-República, Noticias 1.A y El Universal Querétaro 4-A. Con mención de Fernando de la Isla en Noticias 5-C y Plaza de Armas 8 –dos notas-) 
 
CNTE SIN PROPUESTA La agenda de la CNTE es política, no defiende a los maestros, más bien daña su imagen, sostuvo el presidente del Consejo General del SNTE, Juan Díaz de la Torre, al término de la inauguración de los Encuentros Deportivos, Artísticos y Culturales del Magisterio Etapa Nacional, que se realizan en esta ciudad. Con imagen del Gobernador José Calzada. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 2-A) 
 
LLAMAN A COMPARECER AL TITULAR DE LA USEBEQ El diputado presidente de la comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación, Jesús Galván Méndez, no consideró necesario llamar a comparecer al titular de USEBEQ, Jaime Escobedo, al tiempo que justificó que las carencias en el sector educativo se deben al incremento poblacional en la entidad. Luego de que el diputado coordinador de la bancada del PAN en la Legislatura local, Guillermo Vega, hiciera el llamado para comparecer a Jaime Escobedo, para que dé cuentas sobre la carencia de maestros, infraestructura y planeación en el sector educativo, en especial dentro del municipio de San Juan del Río, el diputado de Nueva Alianza, dijo desconocer dichas demandas. (El Universal Querétaro 4-A, Plaza de Armas 9 y a.m. 5-A) 
 
VIABLE REVISAR LOS SALARIOS DE SALUD Luego de que este periódico publicara que personal de salud que trabaja para el poder Ejecutivo percibe salarios inferiores al de trabajadores de la construcción o auxiliares de  mantenimiento de albercas, el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, señaló que durante su mandato no ha intervenido en la designación de estas remuneraciones aunque reconoció que debería hacerse una revisión de las mismas. Pérez Rangel, comentó que para la designación de estas cifras se toman de referencia a la Ley Federal de Trabajo y la tabla de salarios mismo que rigen a nivel nacional, y defendió el trabajo que lleva a cabo un albañil , que gana en promedio 8 mil 600 pesos contra 7 mil 600 que recibe un enfermero. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
ESPERA CECA LA ASIGNACIÓN DE SU PRESUPUESTO El CECA aún está en espera de la asignación de recursos dentro de su presupuesto estatal como federal, los cuales, de acuerdo con la titular de la dependencia, Rebeca Mendoza Hassey, en el ámbito del estado podría tener un incremento mientras que la federación otorgará el mismo presupuesto del año pasado. Agregó que en 2013 la Comisión trabajó con un recurso federal de 5 millones y medios de pesos, misma cifra que se espera en este 2014 y que será destinada para eventos particulares, uno de ellos es un foro de alcoholismo junto con AA en el segundo semestre del año. (El Universal Querétaro 5-A) 
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CAMPAÑA VS EL ALCOHOLISMO Serán instalados diversos módulos en puntos de la ciudad de Querétaro para sensibilizar a la población sobre los efectos y la problemática que conlleva el consumo de alcohol, principalmente en las mujeres, en el marco de la XIX Semana Nacional de Información en contra del Alcoholismo “Compartiendo Esfuerzos”. Por su parte, Rebeca Mendoza Hassey, titular del CECA, indicó que esta campaña va enfocada a las mujeres, ya que en México más del 50% de ese sector de la población es jefa de familia. (Diario de Querétaro 3-A)  
SESEQ GARANTIZA ABASTO DE MEDICAMENTO VS INFLUENZA Luego de visitas por parte del equipo este periódico a varios establecimientos dedicados a la venta de medicamentos en la capital y su zona metropolitana, se confirmó el desabasto de “Tamiflu” en las farmacias; sin embargo Martina Pérez Rendón, directora de Servicios de Salud en la Seseq, aseguró que la dependencia cuenta con el número suficiente de medicamento para atender a los ciudadanos, por lo que hizo un exhorto a la ciudadanía a acudir a las clínicas de salud del estado si requieren del medicamento. (a.m. 7-A)   
CRECE 106% CONTAGIO DE INFLUENZA; SALUD En las primeras semanas del año, 32 personas han fallecido en el país debido a la influenza, 30 de los casos corresponde al tipo AH1N1, otra por influenza A y una por influenza tipo B, reportó al Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud. Las defunciones registradas por el padecimiento se distribuyen 17 estados del país, entre ellos Querétaro con un registro de dos. (El Universal Querétaro 2-E)  
SUBSIDIAN GEQ Y MUNICIPIO PROGRAMA GPTAXI DE SEJUV El Gobierno del Estado y el Gobierno Municipal subsidian el apoyo que se les da a los chóferes del programa GPTaxi de la Secretaría de la Juventud, indicó la titular de la dependencia Andrea Spínolo Prieto, quien hizo un llamado a los jóvenes a que usen el programa para evitar y disminuir el número de eventos de tránsito por consumo de alcohol. (Noticias 5-A) 
 
ELIMINACIÓN DE REPECOS BENEFICIARÁ AL ESTADO La eliminación del Régimen de Pequeños Contribuyentes no afectará al estado, por el contrario se espera reciban mayores recursos, aseguró el Secretario de Planeación y Finanzas del estado, Germán Giordano Bonilla. Recordó que estos cobros se iban directamente a las arcas estatales, pero con la reforma hacendaria, estos entrarán a fondo general que será destinado a las 32 entidades del país. (a.m. 5-A)  
GASTO RÉCORD EN SEGURIDAD La seguridad es esencial para fortalecer todas las demás materias, enfatizó el Gobernador José Calzada Rovirosa, quien anunció una cifra histórica para este rubro en 2014, que será de mil 850 millones de pesos "esa es la materia más importante en la cual tenemos que estar trabajando de manera permanente", comentó. Durante la colocación de la primera piedra del Centro Metropolitano de Procuración de Justicia, que tendrá una inversión de 30 millones 192 mil pesos, provenientes del FASP, el Mandatario destacó el trabajo que realizan en la entidad dependencias estatales, municipales y federales de justicia para cuidar la seguridad de los queretanos.  Por su parte, el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, resaltó que en materia de seguridad se han construido obras con la coordinación y atendiendo los programas de varias dependencias de justicia y los Centros de Reinserción Social por un total de 207 millones de pesos, hasta diciembre de 2013. (Diario de Querétaro 1-A y Noticias 2-A. Con imagen de Abel Magaña en Plaza de Armas 1 y 3. Con imagen Jorge López Portillo y Adolfo Vega Montoto en El 
Universal Querétaro 6-A)  
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A SEGURIDAD, 1,850 MDP Con la transferencia de 180 millones de pesos en recursos del FASP, para seguridad, se logra una cifra de mil 850 millones de pesos, presupuesto histórico para avanzar en la atención de las necesidades más importantes de la población, afirmó ayer el Gobernador José Calzada Rovirosa. En otro orden, Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa Sandra, declaró 2014 como Año de la Mujer, durante el encuentro con mujeres emprendedoras del programa Iniciativa Mujer que congregó a más de cuatro mil 500 mujeres en el Centro de Congresos. Por otra parte, Calzada Rovirosa, en la ceremonia de colocación de la primera piedra del Centro Metropolitano de Procuración de Justicia, informó que se invertirán 30 millones 192 mil pesos, provenientes FASP.  Con imagen de Jorge López Portillo, José Pío X Salgado Tovar y Arsenio Durán (Noticias 1-A y 3-A. Sólo el primer párrafo en el Diario de Querétaro 1-A y 2-A. Sólo el segundo párrafo en Diario de 
Querétaro 7 República y 12 élite, y con mención de Israel Carboney y Marcelo López en 11-A, y sólo de Israel Carboney en El Universal Querétaro 1-A y 8-A. Sin mención de funcionarios en Plaza de Armas 3-A y 
a.m. 5-A) 
 
ACEPTA LA PGJE RECOMENDACIÓN La PGJ aceptó ya la recomendación que le hizo la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro, en relación al caso del niño de 4 años acusado de dañar con su bicicleta el vehiculo que lo atropelló. El Titular de la dependencia, Arsenio Durán Becerra, informó que el jueves se entregó a la Defensoría el documento mediante el cual se comunica la aceptación de la recomendación, que consiste en realizar los procedimientos legales que sean necesarios para esclarecer posibles responsabilidades de los servidores públicos involucrados en el asunto, y si se da el caso, establecer las sanciones que sean legalmente procedentes. (Plaza de Armas 2-La Roja)  
PREALERTAS SON SÓLO PARA CORPORACIONES: ADB El Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, explicó que con el esquema de Prealerta AMBER, se notifica solamente a las corporaciones de seguridad y similares, acerca de la desaparición de algún menor. Cabe recordar que este dispositivo se puso en marcha el pasado jueves, con motivo de la desaparición de José Paulo Vázquez Osorio, de 12 años de edad, quien salió de su casa en El Pueblito, municipio de Corregidora, presuntamente con rumbo a la ciudad de Guadalajara, Jalisco. (Plaza de Armas 2-La Roja)  
PC ESTATAL INVERTIRÁ 100 MDP EN CURSOS Cien millones de pesos invertirá la Unidad Estatal de Protección Civil durante este año en materia de capacitación, que se impartirá en las instalaciones del Centro Integral en el ramo, localizado en el municipio de El Marqués, informó el titular de la dependencia, Gerardo Quirarte Pérez. Quirarte Pérez, destacó también que a más tardar en el mes de junio se encontrará completamente conformado el Atlas de Riesgo, por cada uno de los municipios, en este momento son cuatro los que ya concluyeron los trabajos para el Atlas. (El 
Universal Querétaro 2-A y Plaza de Armas 9) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONFIRMA LA CNC ADELANTO PRIMAVERA-VERANO Luego de que los productores de cebada optaran por producir este fin de año ante la caída de los precios de este cultivo, se adelantará el ciclo primavera-verano para que se recuperen y se buscarán cultivos alternativos para el ciclo otoño–invierno, declaró el diputado Alejandro Bocanegra Montes. Dijo que con 
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apoyo de Gobierno del Estado se están buscando cultivos alternativos, con el no depender exclusivamente del ciclo de la cebada. (Noticias 4-A) 
 
PROHIBIRÁN ANIMALES EN ESPECTÁCULOS CIRCENSES Querétaro será ejemplo para replicar las reformas a la Ley de Protección Animal, en donde se estableció la prohibición de animales en espectáculos circenses, aseguró el diputado del PVEM y presidente de la comisión de Desarrollo Sustentable, Yairo Marina, quien agregó que espera que la ley sea publicada en el mes de febrero para su aplicación en la entidad. (El Universal Querétaro 4-A)  
BUSCAN PREMIAR PROMOCIÓN DE LOS DERECHOS HUMANOS La comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información presentará una iniciativa para premiar la promoción e impulso a esta materia en la entidad. El presidente de la comisión de Derechos Humanos en la LVII Legislatura, Alejandro Cano Alcalá, adelantó que será la próxima semana cuando hará pública dicha propuesta, la cual contempla darle el nombre de “Nelson Mandela”, líder sudafricano que se consideró como gran promotor y defensor de los derechos con impacto a nivel internacional. (El Universal Querétaro 4-A y 
Plaza de Armas 9)  
NOTI-CITAS Con el título “El domingo 19, informe de Delgado Oscoy”, É.G.LE versa: “Soy diputado, el mejor nadie cubre mi perfil quiero ser gobernador o de perdida… el edil”. (Noticias 11-A)  
RESPALDA BURGOS A LOS COMERCIANTES Los senadores Enrique Burgos García y José Francisco Yunes Zorrilla acompañaron a los comerciantes confederados en la reunión que este lunes sostendrán con el jefe del SAT, Aristóteles Núñez, para analizar la integración de los mercaderes, locatarios y ambulantes de Querétaro y del país al nuevo sistema fiscal nacional. Por su parte, el secretario general de la FUC, afiliada al PRI, J. Merced Aguilar Trejo, dijo que el objetivo de la reunión es que los funcionarios federales entiendan el fondo de la problemática que tienen los comerciantes con respecto a la Reforma Hacendaria. (Plaza de Armas 8) 
 
RECORRE DELVIM EL PRIMER DISTRITO Delvim Bárcenas Nieves, diputada federal, señaló que presencia y cercanía es una prioridad en la agenda social que hemos trabajo en los municipios de este primer distrito, quien mantiene una gira de trabajo constante a fin de impulsar gestiones y generar beneficios. La priísta dijo: “Con este trabajo de cercanía vamos a generar una agenda de prioridades para trabajar de la mano con los presidentes municipales, con cada uno de los Secretarios a nivel estatal, pues sabemos que el gobierno de José Calzada se distingue por generar soluciones y brindar la atención a cada uno de los municipios que enfrentan mayores rezados y diferentes vertientes como la infraestructura”. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
INDIGNA EN FACEBOOK MATAGATOS QUERETANO Causaron indignación en redes sociales, fotografías de un "matagatos", con nombre de usuario Julio Avendaño, quien subió a su perfil de Facebook las fotos de un gato al que mató con un rifle, gato que presuntamente era la mascota de su vecino.  Por su parte, Yairo Marina Alcocer, el diputado del PVEM en la LVII Legislatura del Estado, reprobó el hecho, calificándolo de vergonzoso e indignante. (Diario de 
Querétaro 1-A, Noticias 4-A, Plaza de Armas 11 y a.m. 5-A)  
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PIDE ASOCIACIÓN CÁRCEL PARA JOVEN Suzette Góngora, presidenta de la Asociación Cultural y de Protección Animal, aseveró que el acto que calificó como “crueldad brutal en Querétaro” realizado por un joven debe ser castigado con la cárcel, pues es un acto psicópata que puede deslindar posteriormente en un homicidio. Aclaró que las autoridades deben actuar en contra de quienes practiquen el maltrato animal, pues ya un gran número de ciudadanos ha mostrado su descontento por este tipo de actos. (Plaza de Armas 11) 
 

MUNICIPIOS 
 

PRESENTAN PROYECTO VERDE El uso de la bicicleta, el transporte colectivo, hiperconsumo, desarrollo sustentable, educación y la relación entre derechos humanos y derechos ambientales, son algunos de los temas que Teresa Calzada presenta en el, libro México Proyecto Verde. La ceremonia tuvo lugar en el CEART del real Colegio de Santa Rosa de Viterbo, donde estuvo Laura Corvera, director del IQCA y dos ex rectores de la UAQ. (El Universal 
Querétaro 2-D) 
 
ROBERTO LOYOLA EN CONAGO El alcalde Roberto Loyola Vera participó en la reunión de la Comisión Ejecutivo de Desarrollo Metropolitano de la Conferencia Nacional de Gobernadores en la ciudad de México. El alcalde queretano compartió experiencias con homólogos de las metrópolis más importantes del país. (Diario de Querétaro 1-A, 
Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 1-A y a.m. 7-A) 
 
RECAUDA LA CAPITAL 123 MDP Entre el 2 y 16 de enero el municipio de Querétaro recaudó 123 millones de pesos por concepto del pago del impuesto predial, lo que representa 1.7 más que lo registrado en el mismo periodo el año pasado por este concepto, informó el titular de la Secretaría de Finanzas, Julián Lámbarry Malo, quien destacó, los contribuyentes de 72 mil 360  claves catastrales han realizado este pago -principalmente - en cajas recaudadoras de Centro Cívico, Centro Histórico, Banamex y tiendas de conveniencia Oxxo y Matador. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 5 y a.m. 3-A)  
NUEVA ÁREA DEPORTIVA EN LA EPIGMENIO GONZÁLEZ En la colonia El Vergel de la delegación Epigmenio González se entregó un área deportiva múltiple que beneficiará al desarrollo social de los habitantes de la zona, en especial de los niños, esto como parte del programa “Una Obra Diaria”, señaló el secretario de Obras Públicas Municipales; Gerardo Vega González.  Por su parte, el Secretario de Desarrollo Social y Municipal. Erik Osornio, destacó que la administración municipal trabaja todos los días con la convicción de transformar las condiciones de vida de la gente. (Noticias 5-A. Con mención del alcalde Roberto Loyola en Diario de Querétaro 10-.A y El Universal 
Querétaro 6-A)  
RECIBE MUNICIPIO 27 DENUNCIAS POR TALA ILEGAL DE ÁRBOLES Lo anterior lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Servicios Públicos en la capital queretana, Gustavo Zepeda Ruiz, y recordó que para realizar el retiro de un árbol se requiere de un permiso de la administración municipal, presentando una solicitud ante el área de Servicios Públicos que a su vez realiza un dictamen a fondo para definir si se autoriza o no este procedimiento. (Plaza de Armas 5 y en a.m. 7-A) 
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RECOLECTAN MÁS DE MIL ARBOLITOS Lo anterior de árboles de navidad, así lo dio a conocer Gustavo Zepeda Ruiz, secretario de Servicios Municipales, y recordó que se encuentran contenedores en las instalaciones de cada edificio delegacional. (Plaza de Armas 5) 
 
ENERGÍA VERDE ES REALIDAD: ZEPEDA El Secretario de Servicios Públicos Municipales, Gustavo Zepeda Ruiz,  informó que en breve el municipio de Querétaro podría estar generando energía verde a través del biogás que produce el relleno sanitario y aseguró que la empresa concesionaria está realizando los últimos trámites para que este proyecto se convierta en realidad.  (Diario de Querétaro 4-A)  
MEJORAN FACHADA DEL PANTEÓN DE MOMPANÍ Esto con una inversión de 420 mil pesos, indicó el Secretario de Obras Públicas Municipales, Gerardo Vega González. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
ATIENDE FUERZA CIUDADANA A 136 MIL Esto informó la jefa del departamento e Vinculación Ciudadana del Municipio de Querétaro, Daniela Velázquez Ramírez. (Diario de Querétaro 4-A)  
ANALIZAN TARIFAS DE ESTACIONAMIENTOS La regidora priísta del municipio de Querétaro, Abigail Arredondo, descartó que la regulación de las tarifas en los estacionamientos públicos de la capital sea una cacería de brujas contra el sector, sin embargo es un tema que deberá definirse ante de concluir enero. Comentó que además de las tarifas que se deberán establecer dentro del reglamento, está que los estacionamientos cuenten con cajones para personas con discapacidad, mujeres embarazadas y adultos mayores; así como baños. (El Universal Querétaro 6-A)  
FOTO NOTA “LA NUEVA PLAZA FUNDADORES” Avanzan los trabajos de remozamiento en la Plaza Fundadores, donde ayer ya se podía observar que el piso ha sido renovado, sin desniveles, y luce un nuevo rostro. (Plaza de Armas 11) 
 
ARRANCÓ PROGRAMA DE ORDENAMIENTO ECOLÓGICO En el marco del arranque del Programa de Ordenamiento Ecológico, el presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, hizo un llamado a la ciudadanía para apropiarse de las políticas públicas que afectan su calidad de vida y aportar sus propuestas en el diseño de las mismas. Ahí, Arturo Anaya Montes, director de Planeación Ambiental de la SEDESU, expuso que Tequisquiapan será uno de los municipios mejor planeados del país, e invitó a los asistentes a participar activamente en la formulación de las propuestas. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
ABRE COLÓN CENTRO DE ATENCIÓN MÚLTIPLE El presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, acompañado de su esposa Mabel de la Torre, inauguró el CAM donde se atenderá a 18 alumnos de 6 a 11 años de edad, que tiene capacidades diferentes. Con la presencia del coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo, el alcalde señaló que con la apertura de este CAM, “se cumple el sueño de muchos padres de familia, gracias a la sensibilidad  y apoyo del Gobernador José Calzada Rovirosa y a la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, quienes han puesto toda su energía para generar acciones que beneficien a la población”. (Diario de Querétaro 6-A)  
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DESPIDEN A DIRECTOR DE COMCA SAN JUAN Fue dado de baja Erich Matamoros Meneses, quien ocupara el cargo de director del COMCA en San Juan del Río; el ex funcionario es hermano del regidor del Movimiento Ciudadano, Irvin Matamoros. El edil, Fabián Pineda, confirmó que esta semana ya se notificó a Erich Matamoros de su despido que se debió a un deficiente desempeño del ex funcionario en el área encargada de generar acciones para prevenir adicciones. (El Universal Querétaro 5-A y a.m. 9-A)  
HACEN OBRAS EN EDIFICIO SIN EL PERMISO DEL INAH Loa CANACO en San Juan del Río detectó que en un edificio que forma parte del catálogo de inmuebles protegidos por el INAH se desarrolló una obra en donde presumiblemente se establecerá un restaurante, siendo que en ningún momento se contó con la autorización por parte de Obras Públicas o del INAH. (a.m. 8-A)   
ASUME RAYMUNDO GÓMEZ ENCARGO DE SECRETARÍA DE GOBIERNO EN CORREGIDORA  Raymundo Gómez, quien se encuentra como encargado de la secretaría de Administración, igualmente asume el encargo de la secretaria de Gobierno, tras la renuncia de Miguel Ángel Pérez Herrera. (Noticias 6-A y Plaza de Armas 10)  
CONFÍA VEGA CARRILES OBTENER 200 MDP DE LA FEDERACIÓN El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, confía en bajar un bolsa de 200 millones de pesos de la Federación, luego de haber entregado una carpeta de más de 200 proyectos para la demarcación. Dijo que la administración está buscando destinar recursos públicos a Seguridad Pública, como son cámaras de vigilancia y equipamiento para garantizar  seguridad al municipio de El Marqués. (Noticias 6-A)  
FOTO NOTA “APRUEBAN MODERNIZACIÓN EN TEJEDA” Luego de casi tres horas de discusión, y por mayoría de votos la Asociación de Colonos de Tejeda respaldará la modernización del área verde de esta colonia, tal y como fue propuesto el proyecto por la administración municipal encabezada por el alcalde Antonio Zapata. Con esto, los vecinos acordaron dar el visto bueno a este proyecto que durante las últimas semanas ha generado polémica, discusión y punto de vista encontrados tanto en medios de comunicación como en redes sociales. (Plaza de Armas 8)  
ENTRE CARENCIAS, REZAGO Y NECESIDADES Las promesas se acumulan con el paso de las administraciones. Cada proceso electoral so las mismas solicitudes, las mismas necesidades. La falta de caminos y el suministro de agua potable son las carencias que más aquejan a los habitantes de Charape de los Pelones. El piso firme es un pendiente en la zona, en noviembre de 2013, los pobladores recibieron la visita donde sólo dejaron las marcas en las casas seleccionadas y las superficies endebles siguen. Aproximar fogones antes de diciembre es una promesa que a enero de 2014 sigue faltante. Soluciones, SEDESOL DIF, CEA, alcaldes, gobernantes, son algunas de las palabras que sobresalen al recordar las carencias de las familias. (a.m. 6-A)  
SOLUCIONES A DOMICILIO EN SAN JOAQUÍN Apunta que de nueva cuenta llegó a esta población serrana, el programa Soluciones a Domicilio, y, como ha sido en las anteriores mucha gente acudió a la plaza principal, para aprovechar las actividades que se desarrollan en beneficio de la localidad. (Noticias 7-A) 
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ALTA SEGURIDAD EN AMEALCO: GARCÍA VALDEZ La ciudadanía no debe preocuparse por su seguridad, ya que se mantienen operativos de alta fuerza en zonas colindantes con otros estados, así lo informó el presidente municipal de Amealco, Gilberto García Valdez, quien agregó que en cuanto a la pinta de bardas de la comunidad de San Ildefonso, tienen más de un año y según investigaciones realizadas fueron hechas por jóvenes de la zona, por lo que descartó que ello tenga vínculos con la delincuencia. (Noticias 6-A)  
PLANEA EL MARQUÉS INSTALAR ‘BIG BROTHER’ Debido a la presencia de delitos en los límites entre los municipios de El Marqués y Querétaro, a la altura de la comunidad de Chichimequillas y La Laborcilla, la autoridad del municipio de El Marqués pretende implementar un proyecto de videovigilancia que permita mejorar las estrategias de seguridad.  El presidente municipal de la demarcación, Enrique Vega Carriles, informó que se analiza cuál es el presupuesto que se requiere para adquirir las cámaras de vigilancia y dónde pueden estar instaladas. Sobre el cuerpo sin vida de la persona hallada en la camioneta, dijo saber que presentó una herida provocada por un arma de fuego, a pesar de que la PGJ descartó la información.  Sobre el tema del Presupuesto 2014, el gobierno municipal aplicará un presupuesto de 617 millones de pesos, el cual será destinado principalmente en infraestructura de rehabilitación de pavimentos y urbanización, así como a seguridad pública. (Plaza de Armas 10)  
AMEALCO NO HA SUFRIDO OLA VIOLENTA Habitantes de Amealco, municipio de Querétaro, que colinda con el estado de Michoacán, afirman que en la localidad se vive un ambiente de tranquilidad, “hasta ahorita tenemos un aumento considerable en la presencia de militares y en la seguridad, sin embargo, no hemos tenido problemas” debido a los hecho de violencia y la expansión de las “autodefensas”. (El Universal Querétaro 1-A y 10-A)  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ESTÁ MUNICIPIO ABIERTO A RECIBIR LAS EMPRESAS DE ORIGEN MICHOACANO Cualquier zona del país, incluyendo San Juan del Río, es candidata para que se establezcan empresas michoacanas ante la ola de inseguridad registrada en esa entidad, aseguró el presidente de la Asociación de Industriales de San Juan, Armando Sinecio Leyva, quien dijo que el municipio no está exento para que lleguen empresarios purépechas. Asimismo lamentó que se estén presentando hechos tan violentos en un estado que colinda con la frontera de Querétaro, sin embargo, reconoció que gracias a las acciones del Gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, se sigue manteniendo la seguridad y la integridad de los ciudadanos. (Plaza de Armas 4)  
INDEMNIZARAN A FAMILIA DE MINERO QUE FALLECIÓ El delegado federal del Trabajo en el estado, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, informó que se indemnizará con 5 mil días de salario mínimo, que corresponden a 13 años de salario, a la familia del minero que falleció por un derrumbe en la mina “La Negra” en el municipio de Cadereyta de Montes. El funcionario comentó que esta semana se realizaron inspecciones en la mina, para saber si la empresa tuvo alguna responsabilidad en el accidente, aunque los primeros reporte sindican que fue el empleado quien no siguió el protocolo  de seguridad para realizar la limpieza de los respiradores. (El Universal Querétaro 9-A)  
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PEDIRÁ EL SUPAUAQ ALZA SALARIAL DEL 20%: BALDERAS Esta próxima semana el Sindicato Único de Personal Académico de la UAQ, solicitará un  incremento salarial del 20% ante la Junta de Local de Conciliación y Arbitraje, informó su secretario general Ángel Balderas Puga. (Noticias 4-A)  
CAMBIARÁ DE SEDE EL COLEGIO DE ARQUITECTOS Lo anterior en San Juan del Río, lo informó el presidente Óscar Pedraza, y mencionó que el nuevo edificio estará ubicado en la Zona Oriente de la ciudad, por lo que se encuentran gestionando recursos ante Gobierno del Estado para la construcción. (Plaza de Armas 4)  
INCREMENTO DE 12% EN MIGRACIÓN EN LA ZONA SERRANA, SEÑALA UGOCM Un incremento del 2 por ciento registra el fenómeno de la migración en la zona serrana del estado, ante la falta de oportunidades, señaló Juan Manuel Castillo Barragán, secretario general de la Unión General de Campesinos de México. Dijo que este fenómeno registra mayor incremento en las comunidades indígenas de la sierra queretana. (Noticias 6-A)  
ALISTAN DEFENSA DE LOS EMPRENDEDORES A partir del segundo semestre de este año, la Defensoría del Emprendedor será una realidad, pero iniciará con contribuciones limitadas. Durante este año, únicamente fungirá como asesor de los empresarios que puedan llegar a tener controversias con las entidades gubernamentales, pero no será sino hasta en el mediano plazo que adquiera más capacidades, señaló Enrique Jacob, director general del Inadem. (a.m. 2-A)  
SE REDUJO 5 POR CIENTO EL ANALFABETISMO: INEA Se redujo en un 5% el analfabetismo en el estado de Querétaro, aseguró Luis Gerardo Ugalde, delegado estatal del INEA, quien aseguró que en el 2013 se incorporaron al sistema educativo del INEA 48 mil personas, lo que representa un avance del 5 por ciento en el estado. (Noticias 6-A) 
 
CRUZ ROJA ALISTA NUEVO COLEGIO DE ENFERMERAS Para el siguiente ciclo escolar, la Cruz Roja prevé abrir las puertas del Colegio de Enfermeras, con el objetivo de posicionar a esta institución de ayuda como  pionera en este oficio médico, dio a conocer el delegado de la Cruz Roja, Alejandro Vázquez Mellado Zolezzi. (a.m. 7-A)  
 
DEFERENCIA DE EPN A GUTIÉRREZ VEGA Bajo el paraguas del Museo Nacional de Antropología se encuentran dos poderes, el político y el intelectual: Enrique Peña Nieto ha escuchado atento al poeta Hugo Gutiérrez Vega, quien del podio de oradores a su silla camina lento, y el Presidente va hacia él, hablan y de regreso a su lugar, al centro de la fila del presídium; con una cortesía insólita, el jefe del Estado sin dar la espalda da ocho pasos hacia atrás con la mirada atenta en el pensador. (Noticias 1-A y 2-A) 
 
PROTESTARÁ LA FECOPSE CON UNA MARCHA AL SAT La Fecopse y la Organización de Comerciantes y Colonos Francisco Villa, están convocando a una marcha de la Alameda Zaragoza a la Secretaría de Hacienda, en la calle de Allende, para realizar un plantón y protesta por la manera como se quiere incorporar al nuevo sistema fiscal a quienes han venido contribuyendo como REPECOS.  Rocío Alvarado manifestó que los comerciantes no tienen la infraestructura ni el equipo para realizar esas facturas, además que donde compran no les extienden facturas, por lo que la manera de trabajar es diferente a un negocio mayor. (Noticias 3-A)  
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por José Luis González Garibay  Apunta que el semanario “proceso” en su publicación más reciente presenta buen número de gobernadores de la geografía nacional que gastan cantidades millonarias en su auto promoción, y en Querétaro está José Calzada, a quien con frecuencia las encuestas lo colocan entre los tres mejores gobernadores al evaluarlos, y que en varias ocasiones es el número uno. Apunta “Y bien hace el Ejecutivo en no gastar el dinero en lo que otros lo hacen en abundancia, ya que el dinero es de los Queretanos y los beneficios deben recibirlos precisamente ellos y el combate a la pobreza que hoy tenemos en la entidad nos dice que quien Gobierna Querétaro Lo Hace muy Bien.” José Luis González Garibay comenta que en la toma de protesta XXII Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros de Querétaro, evento que presidió el Ejecutivo del Estado, el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Pío X, se llevó las palmas del auditorio con un extraordinario mensaje que acreditó a quienes asistieron. Apunta que en su mensaje, el Gobernador del Estado en 4 oportunidades se refirió al excelente trabajo que realiza el titular de la Delegación SEDESOL en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, que sin duda alguna tienen presente los electores ante la posibilidad de que pueda ser nominado candidato del PRI a la presidencia municipal de Querétaro. Destaca que por su parte, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera acreditó mesura y capacidad en el mensaje que envió en esa reunión, donde mencionó que en el año anterior se aplicaron 650 millones de pesos en obras públicas que benefician a los habitantes que gobierna y que este año se hará una inversión de 800 millones de pesos. Sobre el discurso del presidente del CICQ, Hiram Villena, dijo: “Sr. Gobernador, Sr. Presidente Municipal, hoy nuestro Colegio se compromete a sumarse al trabajo a favor de los más necesitados y estamos dispuestos a aportar nuestro conocimiento y nuestra experiencia y a regalar una cantidad considerable de “pisos firmes”, a cambio de ello sólo solicitamos se nos permita ser convocados con toda la transparencia posible para competir en los concursos de obra pública.” Al respecto el columnista comenta que “esto es una actitud que pocas veces vemos, que un Colegio de Profesionistas obsequie y regale a favor de los más necesitados, de inmediato el Sr. Gobernador instruyó a su equipos y al delegado de SEDESOL para que esto se hiciera realidad a la brevedad posible.” José Luis González Garibay apunta que fue reintegrado como Director del ICADEP del PRI, el político y maestro Sergio Bailleres Ocampo, quien ha acreditado capacidad y servicio en más de 45 años de militantes priísta. (Plaza de Armas 7)  
COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta que “MI compromiso es con Querétaro: José Calzada Rovirosa, Gobernador del Estado, a propósito de las especulaciones de su posible incorporación al gabinete presidencial o al CEN del PRI. Domingo 12 de enero de 2014, Plaza de Armas.” Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que “Marqués”, así podría llamarse el modelo a aplicar por el PAN para elegir a su próximo candidato al gobierno estatal, así lo confiaron a este medio, fuentes relacionadas con el proceso. Como en el municipio de El Marqués en 2012, cuando los tres presuntos aceptaron el método, con el resultado conocido: Enrique Vega Carriles es alcalde, Guadalupe González, diputado federal y Jorge Lomelí, local. “Todos ganaron. Y lo mismo podría ser para la gubernatura que para las alcaldías o las diputaciones.” Pero, que habrá que ver si se pueden ponerse de acuerdo Ricardo Anaya y Francisco Domínguez, los principales contendientes del PAN. Y qué pasa con la elección o reelección de dirigente nacional, en donde Gustavo Madero lleva mano. Por lo pronto, este sábado se reúnen los panistas en el “De Efe” para fijar las bases de la renovación o ratificación de su comité nacional, mientras arranca aquí la elección de consejeros municipales, estatales y nacionales. Este proceso ha puesto en acción a 
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todo el panismo, conformado en la entidad por poco más de 9 mil miembros activos en los que descansará la definición de sus cartas para el 2015.  Señala que una familia numerosa: Protagonizada por los 15 aspirantes del PAN a la presidencia municipal de Querétaro: Marcela Torres Peimbert, Marcos Aguilar Vega, Agustín Hernández Ortiz, Alejandro Delgado Oscoy, etc. Dirige: José Báez.  Asimismo da un ¡Jaque Mate!” para Alejandro Delgado Oscoy que dice tener más de 20 años preparándose para ser presidente municipal y no ha destacado ni como diputado, “un iluso y gris. Por otra parte, El columnista se pregunta: ¿Será cierto que el presunto líder del nuevo partido de los Aguilera, mezcla de Convergencia y Movimiento Ciudadano, el doctor Luis Mario Guzmán Masferrer, es de origen salvadoreño y no ha obtenido su naturalización? Concluye que un elemento a considerar en los escenarios de los comicios del 2015 es que alrededor del 30% de los votantes han llegado a Querétaro en los últimos cinco años. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta que “Queretano”, ya que es posible que el ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea busque la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, cargo que ocupó hace varias décadas el ex gobernador Agapito Pozo Balbás. (Plaza 
de Armas 2)  
COLUMNA “24 KILATES” Por Vicky Reyes  Señala que el gabinete del Gobierno del estado cuenta con un estilo personal y profesional muy particular. Tan sólo saber que Juan Gorráez está a cargo de la Secretaría de Economía, es alivio. Su padre, gobernador del Estado, por lo que su vida desde joven ha sido en franca comunión con la política estatal y nacional. Igual que el Gobernador José Calzada.  En otro tema, cuenta que el Gobernador José Calzada Rovirosa, quien fue intervenido quirúrgicamente, salió perfectamente y retomó de inmediato sus actividades normales. Su cirugía fue en el periodo vacacional para no descuidar su trabajo.  Ejemplazo de Gobernador.  Por otra parte, dice que la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, acudió en días pasados a la Residencia Oficial de Los Pinos, para participar en el festejo del Día de Reyes que encabezó la presidenta del DIF Nacional, Angélica Rivera de Peña.  Indica que en compañía de la Directora General del SEDIF, María Eugenia Bueno, Sandra Albarrán de Calzada acudió con 9 niños queretanos provenientes de las casas hogar “Villa Infantil” y “Alegría de los Niños”, que participaron en diversas actividades recreativas y en un convivio que estuvo amenizado por el payaso “Cepillín”.(Noticias 1-E)  
 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Señala que mal cierre de año para México en materia de generación de empleo y es que según INEGI solamente se generaron  553 mil 165 plazas en el último mes, la cifra es la menor desde 2011, según estadísticas de trabajadores asegurados en el IMSS. Por cierto a Querétaro en las cifras de desocupación según INEGI fue de las entidades con mayor índice por encima de la media nacional, la entidad resintió los efectos de la economía nacional y ahora el reto de la entidad será repuntar lo que sucedió en el pasado diciembre que no fue la constante durante el año pasado para fortuna de todos. Querétaro se volvió atractivo para mucha gente de otras entidades del país y las autoridades y empresarios tendrán que ser más propositivos en el tema. Adán Olvera apunta: “Fin de semana importante para los panistas en nivel nacional, veremos cómo se van acomodando las piezas de cara a la sucesión de la presidencia y sobre todo como salen librados los personajes queretanos”. (Diario de Querétaro 1-A)  
COLUMNA “BAJO RESERVA” Ayer se celebró una reunión multitudinaria en donde el Gobernador José Calzada, resaltó de nueva cuenta el papel clave de la mujer en el proceso de desarrollo de la entidad. El Mandatario logró reunir a cuatro mil mujeres de todos los estratos sociales para invitarlas a seguirse sumando en diferentes tareas por el bien de 
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Querétaro. Calzada fue arropado por las damas presentes a las que le dejó el mensaje claro la importancia del papel de la mujer y su fuerza en la sociedad, como aliados incondicionales en la vida de un estado con dinamismo. Por cierto, tocando el tema de los suspirantes para el proceso electoral del 2015, el equipo de este periódico, descubrió que en algunas de bardas del municipio de Amealco, se puede apreciar la promoción que se hace el senador Francisco Domínguez Servién, sin mayor mensaje que hacerse presente como legislador. El dato curioso estaría en poder conocer si la autoridad de aquella demarcación otorga dichos permisos para que el también ex alcalde se promueva entre la población. Y más, si se ha mencionado en muchas ocasiones de que Pancho quiere competir de manera interna y externa por la silla más importante del Palacio de la Corregidora. En un recorrido realizado ayer, en algunas cabeceras de municipios queretanos, que son limítrofes con el estado de Michoacán, se pudo constatar que la vida cotidiana de sus habitantes sigue sin ninguna situación aparente que altere su quehacer diario. El Secretario General de Gobierno, Jorge López Portillo, se ha pronunciado una y otra vez en que, a pesar de la cercanía con el estado de Michoacán, el orden y paz sigue prevaleciendo en la región. Hablan los que saben de asuntos de seguridad que sí bien el tema puede diseminarse en cualquier momento, las corporaciones han estado alerta en el plan disuasivo, lo que ha generado mayor contención ante el fenómeno delictivo que priva en algunas regiones del vecino estado. Sin embargo, cuando se trató de ubicar al presidente municipal  de Coroneo, Tarcicio Granados Mendoza, cuyo gobierno es de extracción panista, “no se pudo ubicar” y nadie se atrevió a salir a dar declaración alguna a este medio, sobre todo si tomamos en cuenta de que la entidad vecina s ha sufrido los embates de la delincuencia organizada en los últimos años. ¿Para qué se supone que sirven las oficinas de comunicación social si tampoco se dieron respuesta a las peticiones? Los pobladores de aquel rumbo merecen estar informados de las acciones en materia de seguridad. Se supone que son sus funcionarios a los que se les paga cada quince días, para responder.  En cambio, el que si dio la cara fue el alcalde panista de Amealco que, en un acto de honestidad, reconoció su temor porque el efecto “cucaracha” no alcance a uno de los territorios con más alta marginación en el estado. El señor Gilberto García Valdez, informó sobre la plena coordinación que existe entre los diferentes niveles de gobierno, dejando en claro también, que la seguridad no es un tema de colores de partidos y que lo más importante es que se mantenga la puerta del sur de la entidad a buen resguardo.  (El Universal Querétaro 2-A)  
FUEGO AMIGO “EMPODERADAS” Centro de Congresos: Sandra Albarrán de Calzada y Lucy Huber de Loyola, durante el encuentro de 4 mil mujeres emprendedoras con el Gobernador José Calzada. El Mandatario tardó 40 minutos en salir del salón una vez concluido el acto, por las solicitudes de foto. “Tiene pegue”. (Plaza de Armas 1)  
COLUMNA “ASTERISCOS” Jorge Domene, quien es el jefe de la oficina ejecutiva del gobernador y vocero del gobierno de Nuevo León, aseguró ayer que existe el proyecto de ampliar el trazo del tren rápido –que inicialmente se planea corra de a Ciudad de México a Querétaro-hasta Oklahoma. Tendría estaciones en el Distrito Federal, Querétaro, Monterrey, Laredo, San Antonio, Austin, Dallas y Oklahoma. La inversión para la construcción de Querétaro a Laredo será de 4 mil 500 millones de dólares. Por otra parte, Querétaro, Tabasco y Tamaulipas son los tres estados que registraron la tasa de desocupación más alta en el país al cierre de 2013, de acuerdo con cifras dadas a conocer este viernes por el INEGI.  El dato fue difundido por la cadena de noticias CNN. Ahí explicaron que la desocupación en Querétaro alcanzó en diciembre al 6.13% de la población económicamente activa, cifra superior a 4.25 por ciento anual que registró el país. El plan en el PAN, de tener candidatos electos en octubre y no en diciembre como antes sucedía, ha provocado el aceleramiento de los tiempos a tal grado que los ahora suspirantes a ocupar alguna postulación han encendido los motores. Al diputado federal, Marcos Aguilar, quien desde hace un par de años se planteó el objetivo de ocupar la 
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alcaldía capitalina, se sumó la semana pasada, el diputado local Alejandro Delgado Oscoy y esta semana, Agustín Hernández Ortiz. Sin duda, un tema que ha levantado polémica sobre todo en redes sociales, es el del ciudadano que en su Facebook “presume” haber matado a un gato. Quien casi respondió de inmediato fue el diputado local del PAVEM; Yairo Marina Alcocer. Condenó el hecho e incluso adelanto que los involucrados pueden ser multados. Hubo quien criticó al legislador, diciéndole que se indigna por el caso del gato pero avala, junto con su partido, las corridas de toros.  (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Apunta que José Sulaimán fue un buen amigo de Querétaro. Desde la campaña de José Calzada al Gobierno del Estado, apoyó incansablemente a jóvenes valores pugilísticos. El tamaulipeco administró durante décadas el Consejo Mundial de Boxeo y la última vez que estuvo en nuestra entidad fue en el IV  Informe de Gobierno, en julio pasado.” (Plaza de Armas 1) 
 
EDITORIAL “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN” Sobre fotografía de dos camiones parados al mismo nivel sobre camino de doble sentido, tema “de las actitudes de los camioneros”, cuestionan: ¿y el pasaje? Opinan: “pues espera en tanto los chóferes acaban de intercambiar comentarios, pero además del pasaje, los automovilistas tienen que esperar que permitan el paso liberando un carril. En la Cañada también pasan estas cosas”. (Noticias 10-A) 
 
EDITORIAL “JUSTICIA” El Centro Metropolitano de Procuración de Justicia, cuya primera piedra fue colocada por el Gobernador José Calzada Rovirosa, el cual representa una inversión del orden de los 30 millones 192 mil pesos, con recursos del FASP, permitirá dar respuesta al crecimiento acelerado que registra Querétaro, así como a la necesidad de contar con la infraestructura necesaria para brindar el servicio que exige la población. La obra, que realiza la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, se concluirá en tiempo y forma, se calcula para junio de este mismo año, y permitirá brindar un espacio acorde a los requerimientos. Logra Querétaro un proceso de consolidación, pues de acuerdo al reporte que se brinda, se han canalizado recursos globales por 207 millones para el área de seguridad, ello hasta diciembre del año pasado. Está Querétaro al día para contar con los elementos necesarios que permitan brindar seguridad y paz pública. (Noticias 11-A)  
EDITORIAL “PRESUPUESTO” Con un presupuesto que alcanza la cifra de 1 mil 850 millones de pesos, en este 2014 el gobierno del estado se propone atender necesidades sustantivas en el área de seguridad, en la que año con año se ha venido invirtiendo para generar las fortalezas necesarias para hacer frente a los grandes desafíos de “nuestro tiempo”. Otro desafío tiene que ver con el cuidado de “nuestras fronteras”, para impedir que “nuestras carreteras” sean utilizadas por la delincuencia en la comisión de los ilícitos. Desarrollar una estrategia de prevención requiere inversión en la infraestructura física, técnica, vehicular, en armamento y equipo diverso, a fin de estar al día y actuar con prontitud. El presupuesto logrado permitirá sacar adelante los requerimientos la seguridad exige en el día a día.  (Noticias 11-A) 
 
“JUNTOS CONSTRUIMOS QUERÉTARO” Por María Alemán Muñoz-Castillo  Menciona que el 2014 arrancó con mucha fuerza para el estado de Querétaro, con la visita del ministro de Italia, así como también se puso en marcha la cuarta etapa de “Qronectate”, el programa municipal que busca acercar Internet a los ciudadanos. Dice que esta cuarta etapa fue presentada el pasado miércoles por Roberto 
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Loyola, que consiste en dotar de servicio de Internet gratuito a 4 mercados, 20 misceláneas y 2 bibliotecas digitales, estrategia que refiere dotar de un servicio moderno que resulta ya casi indispensable en la vida de cualquier persona. Considera que todo parece tener una sinergía que permite mantener a Querétaro como referente en muchos temas, ya que esta semana también el Gobernador José Calzada daba a conocer que se estima un crecimiento del 5.5% para el estado en este 2014, por las buenas condiciones que componen la economía de la entidad y por la sociedad que ocupa este territorio. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
CARTÓN “CLARIDAD” Por Pepe Gómez  Dibuja a un ebrio quien abraza a la muerte y le dice: “¡Que siga la fiesta! Hic, ten flaquita, maneja tú. Hic” (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “REFORMA POLÍTICA” Por Beto  Dibuja a un diputado recostado en su curul donde en sueños refiere “Ya decía yo que algo le faltaba a mi curul”, refiriéndose al tema de la reelección. (Noticias 11-A) 
 
CARTÓN “¿CHOQUE DE TRENES…? Carbajal dibuja unas vías entrelazadas del tren por donde ha pasado un tren y ha dejado la polvareda “Olvido de los principios”, también donde se encuentra un cartel que dice “PAN Consejo Nacional” y de una de las vías sale una voz que dice “¡Nada de eso…! El único tren es el del partido ¡¡¡Despejen las viasssss….!!!” (Plaza 
de Armas 6)  
FOTO NOTA “TIGRE EN QUERÉTARO” Un tigre en estado de descomposición –al parecer medio incinerado- fue localizado por Plaza de Armas en el canal del Parque Industrial Benito Juárez. ¿Y la PROFEPA? Es increíble. (Plaza de Armas 1) 
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